• (1410)

[Français]

LA CONDITION FÉMININE

Mme Pierrette Venne (Saint-Hubert): Monsieur le Président, l'importance du rôle des groupes et associations de femmes dans notre société est reconnue par tous à l'exception, bien sûr, du gouvernement conservateur qui, sous prétexte d'administrer un budget d'austérité, n'a cessé depuis quelques années, de couper les fonds du «Programme promotion de la femme» du Secrétariat d'État.

Pendant ce temps, les grands argentiers de ce gouvernement, qui se dit élu pour assainir les finances publiques, ont prévu une augmentation de 221 millions de dollars dans le dernier budget pour le ministère de la Défense nationale.

Pendant que l'on coupe de 10 p. 100 le budget du Programme promotion de la femme, le gouvernement continue de perdre des centaines de millions de dollars par sa mauvaise gestion. C'est ce que nous disait le vérificateur général en novembre 1992.

Alors que les groupes de femmes sont mis de plus en plus à contribution pour suppléer aux lacunes de l'État, c'est sans aucun scrupule que le gouvernement continue de sabrer dans leurs fonds.

Qu'est-ce que le gouvernement conservateur attend pour respecter le droit de la moitié de sa population?

[Traduction]

LA SEMAINE NATIONALE DE LA CITOYENNETÉ

Mme Louise Feltham (Wild Rose): Monsieur le Président, je voudrais féliciter tous ceux qui ont participé à la Semaine nationale de la citoyenneté.

La semaine dernière, des milliers de gens ont prononcé le serment de la citoyenneté lors de cérémonies tenues de St. John's à Victoria. Nombre de Canadiens qui ont assisté aux cérémonies ont réaffirmé leur citoyenneté canadienne. Il s'agissait pour la plupart de jeunes nés au Canada qui, en réaffirmant leur citoyenneté, exprimaient leur attachement au Canada.

Les nouveaux Canadiens qui ont prêté serment acquièrent une nouvelle citoyenneté tout en faisant leurs les valeurs que représente la citoyenneté canadienne: liberté, justice et respect pour la diversité.

Article 31 du Règlement

La Semaine nationale de la citoyenneté nous donne l'occasion de montrer que nous sommes fiers de notre citoyenneté et qu'elle nous tient à coeur.

YOM HASHOAH

Mme Sheila Finestone (Mont-Royal): Monsieur le Président, à l'occasion du Yom Hashoah, des représentants des communautés juives du monde entier et beaucoup de leurs voisins non juifs ont souligné le 50^e anniversaire de l'insurrection du ghetto de Varsovie. Même si la vie du peuple juif est marquée par les souvenirs horribles de ce sombre moment dans l'histoire, sa présence aujourd'hui témoigne de son triomphe sur le mal, de sa survie et de sa continuité.

Durant l'holocauste, ce génocide contre les Juifs, six millions de personnes, dont un million d'enfants, ont été tués par les nazis ou leurs complices simplement parce qu'elles étaient juives. Cette insurrection est un exemple du courage du peuple juif, qui a choisi de vivre dans la dignité et de lutter contre l'ennemi nazi au lieu de se laisser conduire à la mort en silence comme des brebis à l'abattoir.

La ténacité d'esprit de ces gens était aussi une forme de résistance. Le souvenir de la bravoure dont ils ont fait preuve est gravé à jamais dans nos esprits et dans nos coeurs.

Toutefois, aujourd'hui, il ne suffit pas de se souvenir de ce qui s'est passé. Nous devons relever le défi d'assurer un traitement juste et humanitaire à tous les peuples, particulièrement en Bosnie. Nous devons voir à ce que les auteurs de crimes de guerre soient amenés devant les tribunaux. Nos propres progrès dans ce domaine semblent avoir ralenti. Nous devons redoubler d'efforts pour éliminer le racisme et l'anti-sémitisme dans le monde.

Si nous y arrivons, la lutte des habitants du ghetto de Varsovie qui ont sacrifié leur vie pour la dignité humaine n'aura pas été vaine.

LE YUKON

L'hon. Audrey McLaughlin (Yukon): Monsieur le Président, je veux rendre hommage aujourd'hui aux premières nations du Yukon, aux gouvernements successifs de ce territoire et à tous les habitants du Yukon qui, depuis vingt ans, cherchent à atteindre un but, soit l'adoption d'une mesure législative réglant les revendications territoriales et confirmant l'autonomie gouvernementale du Yukon.

C'est tout un exploit. Le fait que l'assemblée législative du Yukon ait réussi, au moment où le monde est